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 関ケ原ウォーランド 5670個の風鈴トンネル（不破郡関ケ原町）  　看護協会職員提供
シュールな歴史スポット 関ケ原ウォーランドでは、新型コロナウイルスの終息を願って
5670個の風鈴が飾られています。風鈴の音が、涼しさと癒しを与えてくれます。
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会 長

青木 京子

　会長として2年目を迎えました。昨年は初めての会長職に加え、新型コロ

ナウイルス感染症の影響で、計画した事業も縮小や変更を余儀なくされ、

次々と変化する課題の対応に追われてきました。まだまだ終息の見えない新

型コロナウイルス感染症の対応ではありますが、体験したことは学びに変え

て今後に活かして活動していきたいと考えます。

　いよいよ、今年度も新しいメンバーを加えた新体制でスタートします。今

年度は、継続して行う事業のほかに新規事業を加え、重点事業は、①看護職

の役割拡大と人材活用の推進として、特定行為研修修了者やNPコース修了

者への活動支援と専門看護師・認定看護師の活用基盤の構築、②地域包括

ケアを支える看護提供体制の構築として、訪問看護総合支援センターの創設に向けた取り組みと看

護機能連携ネットワークシステムの構築、③地域に必要な看護職の確保・定着に向けた取り組みとし

て、ナースセンター機能の強化と看護職のイメージ醸成を計画しました。

　看護職の需要が高まっている今、一般論ではなく生活を中心とした看護現場の課題に取り組むこと

が重要と考えます。地域の活動の活性化や連携強化のために、支部活動にも力を入れていきます。

　会員の皆様方のご理解、ご協力のもと活動していきたいと存じます。今後ともどうぞよろしくお願

いいたします。

副会長
大垣市民病院

杉野 千里

理事（助産師職能理事）
岐阜市民病院

鷲見 明美

会長あいさつ

新役員あいさつ

　この度、助産師職能理事を拝命いたしました。大役をいただき緊張と不安でいっぱいですが、皆
様のお役に立てるよう力の限り取り組みたいと思います。
　新型コロナウイルス感染症は終息の兆しを見せることなく人々の不安は高まっております。その
ような中で孤立する妊婦や母と児に対する支援を強化することは大切であり、また、ハイリスク妊婦
の増加傾向に伴い、妊娠・出産・育児が困難な状況で私たち助産師は何ができるのかを考え、行動し
ていく必要があります。日本看護協会は「母子のための地域包括ケアシステム」の普及、推進をして
います。多職種との連携を図り地域へ繋げ交流を深め情報共有をしながら、切れ目のないケアを提
供することが重要となります。そのためアドバンス助産師がそれぞれの立場で能力を発揮し、女性
の一生を支えていくべきと考え、アドバンス助産師認証者増加に取り組みたいと考えております。
　皆様のお力添えをいただきながら努力したいと思いますので、今後ともよろしくお願い申し上げ
ます。

　この度、副会長を拝命いたしました。大役をいただき不安と緊張でいっぱいですが、会長をはじ
め各理事の方々のお力をお借りし精一杯務めさせていただきたいと思っております。
　令和2年度から続く新型コロナウイルス感染症は終息する気配もなく、令和3年度もスタートし
ました。医療現場で働く看護職は一瞬たりとも気を休めることなく、この1年半、働き続けていま
す。「医師の働き方改革」がクローズアップされる中、看護職はまだまだ働きやすい職場環境であ
るとは言い難いのが現状です。
　岐阜県内で働く看護職の皆様が専門職としてやりがいを持ち働き続けられるような職場環境
づくりを目指し、県内各地と連携を図り活動していきたいと考えております。ご支援、ご協力をお
願いいたします。
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理事（岐阜北地区理事）
岐阜清流病院

五十川 知子

　この度、岐阜北地区理事に就任いたしました。私にとっては身に余る重責ではありますが、会長
をはじめ役員の皆様、会員の皆様のご支援、ご協力を賜りながら精一杯の努力をさせていただき
たいと思います。
　昨年度から引き続き看護職は新型コロナウイルス感染症という未知との戦いに奮闘していま
す。看護職に従事することは自身の感染リスク、患者さんや家族への媒介者になりうるリスクへの
不安を抱えながらの職務であり、現実には離職者もありました。しかし、その一方で私たち看護職
がその役割に誇りを持てたこと、世の中から必要とされていることを再認識できたのも事実で
す。また、看護協会活動、支部活動も制約が多く、従来当たり前のように開催されてきたことがど
れほど大切であったかも知らされました。今年度も岐阜県看護協会の方針のもと各施設代表者の
皆様と協力しながら会議の開催や支部活動を工夫し実施することで、看護職が連携して元気に活
躍できる取り組みをしたいと思っています。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

理事（飛騨地区理事）
高山赤十字病院

都竹 智香子

　この度、飛騨地区理事を拝命いたしました。このような大役に不安と緊張でいっぱいではありま
すが、役員及び会員の皆様のご支援、ご協力を賜りながら取り組んでいきたいと思います。
　昨年から続いている新型コロナウイルス感染拡大は、さまざまな影響を及ぼしました。会員の
皆様の現場でも、新たな対応に多忙を極めたことと思います。支部活動も休止せざるを得ない状
況でした。しかし、コロナ禍で社会からの看護職に対する期待はますます大きくなり、さまざまな
形で看護職へ激励や感謝が届きました。これらを教訓として、私たち看護職が連携し、地域医療に
貢献することが求められています。また、飛騨支部は人口減少、高齢化が加速している地域であ
り、ますます連携と協力が必要となります。支部活動もさまざまな制約のなかとなりますが、皆様
からご意見やご協力をいただきながら活動していきたいと思います。どうぞよろしくお願いいた
します。

理事（准看護師理事）
関中央病院

曽貝 保子

　この度、准看護師理事に就任させていただきました。大役に不安ですが役員、会員の皆様にご

支援いただき、お役に立てるよう努力してまいりたいと思います。

　少子高齢化が加速し、医療・看護の状況が著しく変化してきています。看護職の活動の場が地

域・在宅へ拡大されている現状のなか、他職種との連携が重要と考えられ、他職種、他施設と連携

を図りながら活動したいと思います。看護協会の活動を通じて、現場で働く准看護師が抱える課

題と向き合いながら自分にできることから取り組んでいきたいと思っています。会員の皆様のご

支援、ご協力をお願い申し上げます。

受賞おめでとうございます

日本看護協会長表彰受賞者

写真左から
安江 三枝子 様（山田病院）
山中 多美子 様（岐阜県看護協会）
荒引 眞由美 様（介護老人保健施設 菜の花）

（令和３年６月９日）

3



岐阜県看護協会協会長表彰受賞者

高井病院

小栗　一好
鷲見病院

片桐　ふみ子
博愛会病院

桑原　美代子
松波総合病院

小園　典子
中濃厚生病院

近藤　ひとみ

岐阜市民病院

斎藤　純子
岐阜赤十字病院

齋藤　理恵
産婦人科アルプスベルクリニック

隅田　真理子
岐北厚生病院

髙井　隆子
東海中央病院

多田　ひとみ

長良医療センター

田中　佳子
訪問看護ステーション虹

中川　奈緒美
岐阜県立下呂温泉病院

中村　千代美
多治見市民病院

長谷川　多嘉根
公益社団法人岐阜病院

早矢仕　千里

坂下老人保健施設

原　さゆり
大垣市民病院

兵頭　博美
市立恵那病院

星野　庸子
大垣市民病院

細川　愛弓
東海中央病院

堀　八生子

社会福祉法人新生会

本間　由佳里
岐阜市南保健センター

松波　実智誉
岐阜清流病院

水谷　久美子
木沢記念病院

森　洋子
岐阜県立多治見病院

森田　理

岐阜県総合医療センター

若山　志ほみ
山内ホスピタル

鷲崎　典子
可児とうのう病院

渡辺　智恵美

（令和３年６月17日）

五十音順〔敬称・法人名略〕
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令和2年度 重点事業実施報告
「看護職の専門性の推進」
特定行為研修修了者やNPコース修了者の活動実態の把握と支援

「地域包括ケアにおける連携の強化」
地域包括ケアシステムモデル事業を実施

　特定行為研修修了者・NPコー
ス修了者の人数と修了区分、令
和2年度修了予定者数を把握す
るための調査を実施しました。

【実施日】　令和2年10月20日
　97病院に調査用紙を送付し、
61病院から回答をいただきま
した。（回収率62.9％）

【調査結果】
10月末時点における
　特定行為研修修了者　40名
　NPコース修了者　　　1名
令和2年度修了予定者数
　特定行為研修　　　　31名
　NPコース　　　　　　2名

　意見交換会を開催しました。

日　時　令和2年12月25日（金）  14:00～16:00
場　所　岐阜県看護協会特別研修室
参加者　特定行為研修修了者　20名
　　　　NPコース修了者　　　1名
　会場とZoomにより行い、活動の実態と役割を
把握し課題を明確にしました。
　また、事前と事後にアンケートを実施し、活動実
態の把握を行いました。
　これらを「調査及び意見交換会の報告」として
まとめ、97病院、修了者が所属する施設へ送付し、
管理者と共有しました。

　事業の案内・
参加募集を行い
ました。

　事業案内を県
内会員施設271
カ所へ送付し、
３団体より申請
がありました。
　地域包括ケア
推進特別委員
会において申請
内容の審査を行
い、２団体を採
択しました。
（１団体は辞退）

　実践報告会を開催しました。

日　時　令和3年3月19日（金）
　　　　13:30～15:00
参加者　37施設
　　　　　（病院 23　訪問看護ステーション・老人施設等 9　教育機関 5）
　　　　45名（発表者含む）
報告内容　「岐阜心不全なんとかし隊」の活動報告
　　　　「ACPのあり方と支援の連携を考えるネットワークの構築」
　　　　について
　会場には、発表者、地域包括ケア推進特別委員、協会職員が参集
し、参加者へZoom配信を行いました。
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定時総会報告
令和3年度　定時総会開催

　岐阜県看護協会は6月17日、
岐阜県県民ふれあい会館内岐
阜県看護協会特別研修室にて、
令和３年度定時総会を開催し
た。今年度は、新型コロナウイ
ルス感染症予防の観点から、代
議員による「書面議決権の行

使」の方法で行い、一般会員も含めて当日の出席を
控えていただいたかたちで開催した。
　また、岐阜県看護協会長表彰についても、表彰式
は行わないこととした。
　決議事項２議案と報告事項４項目が審議、報告さ
れ、決議事項はいずれも承認された。
　青木京子会長は開会の挨拶で、今年度は年度のス
タートから新型コロナウイルス感染症の拡大時期と
なり、感染防止対策を講じたり工夫して事業を実施
し、併せて研修等のオンライン化にも取り組み、新し
い受講者管理システムの「マナブル」の導入検討を
行って、本年４月から新システムによる受講者申し込
み等を始めることとなったと語った。
　また、重点事業として安定的な訪問看護提供体制
を確保するための「訪問看護総合支援センター（仮
称）」の開設を今後の課題にすると説明した。
　決議事項では、第１号議案「令和３年度改選役員及
び推薦委員の選出並びに令和４年度日本看護協会代
議員及び予備代議員の選出」では、代議員による郵

令和3年度岐阜県看護協会役員名簿

理 　 事（会 　 長）

理 　 事（副 会 長）

理 　 事（副 会 長）

理　　事（専務理事）

理　　事（常務理事）

理　　事（常務理事）

理事（保健師職能理事）

理事（助産師職能理事）

理事（看護師職能Ⅰ理事）

理事（看護師職能Ⅱ理事）

青 木 京 子

東 　 智 美

杉 野 千 里

細 井 智 子

鷲 見 み ど り

岡 田 昌 子

鈴 木 ひ ろ み

鷲 見 明 美

渡 邉 よ し 子

亀 山 博 子

岐阜県看護協会

岐阜県立多治見病院

大垣市民病院

岐阜県看護協会

岐阜県看護協会

岐阜県看護協会

岐阜県市町村職員共済組合

岐阜市民病院

木沢記念病院

白川病院

五 十 川 知 子

伊 藤 妙 登 美

西 村 な お み

伊 藤 稔 子

新 床 美 穂 子

都 竹 智 香 子

曽 貝 保 子

小 谷 美 重 子

田 口 幸 太 郎

棚 橋 一 禎

岐阜清流病院

松波総合病院

大垣徳洲会病院

美濃市立美濃病院

市立恵那病院

高山赤十字病院

関中央病院

役　職　名 氏名／勤務先（開設者名略） 氏名／勤務先（開設者名略）役　職　名

理事（岐阜北地区理事）

理事（岐阜南地区理事）

理事（西濃地区理事）

理事（中濃地区理事）

理事（東濃地区理事）

理事（飛騨地区理事）

理事（准看護師理事）

監 事

監 事

監 事

送投票の方法で行い、開票の結果、候補者全員が選
出された。第２号議案「令和２年度貸借対照表、正味
財産増減計算書及び財産目録の承認」についても全
員賛成で可決された。
　報告事項では、「令和３年度日本看護協会通常総会
報告」、「令和２年度事業報告」、「令和３年度重点方
針・重点事業並びに事業計画」、「令和３年度収支予
算」の４項目が報告された。
　その後、次年度の選挙管理委員の任命、新旧役員
の紹介と挨拶があり、閉会した。
　令和３年度の役員改選により、篠田耕造副会長ほ
か４人の役員が退任し、杉野千里副会長ほか５人の役
員が新任、再任された。
　なお、代議員からは、報告事項２及び３，４に関して
の質疑、協会運営全般にかかる質疑が寄せられ、質
疑に対して執行部からの回答が行われた。（質疑事
項とそれに対する回答は岐阜県看護協会ＨＰに掲載
してあります。）
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貸借対照表貸借対照表 令和3年3月31日現在

合同委員会開催報告

令和３年度 改選役員及び推薦委員
令和４年度 日本看護協会代議員及び
予備代議員　選挙開票結果

〔選挙管理委員会からの報告〕
　令和４年度　岐阜県看護協会代議員・補
欠代議員は、候補者が定数と同数でした
ので、全員無投票当選となりましたことを
ご報告いたします。

　６月２４日（木）
に合同委員会が
開催され、新委
員32人に委嘱状
が渡されました。
　合同委員会後
は各委員会に分
かれ、今年度の
活動等について
の話し合いが行
われました。

【副会長候補者】
当　杉野　千里　117票

【理事候補者】
当　五十川知子　117票
当　亀山　博子　117票
当　鷲見　明美　117票
当　曽貝　保子　117票
当　都竹智香子　117票

【推薦委員候補者】
当　稲原佐智子　117票
当　佐藤　裕子　117票
当　中嶋一二三　117票

【日本看護協会代議員候補者】
当　新床美穂子　117票
当　五十川知子　117票
当　伊藤妙登美　117票
当　大堀　陽子　117票
当　亀山　博子　117票
当　河野　高子　117票
当　重盛　紀子　117票
当　鈴木ひろみ　117票
当　鷲見　明美　117票
当　曽貝　保子　117票
当　東　佐恵子　117票
当　渡邉よし子　117票

【日本看護協会予備代議員候補者】
当　荒川　陽子　117票
当　市橋　洋子　117票
当　伊藤　稔子　117票
当　角田　相模　117票
当　熊澤　美香　117票
当　佐村　理恵　117票
当　澤　　恭子　117票
当　清水美加子　117票
当　玉腰　直美　117票
当　土屋　祐子　117票
当　中島　幸代　117票
当　仲村美由樹　117票

※有効投票数　117票
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令和２年度　第７回理事会　令和３年２月４日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　令和２年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数32名（承認後会員数 12,564名）
　第２号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　看護研究助成金規程の一部改正について
　第３号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　新型コロナウイルス感染症対策のための看護職員確保
         　　　　事業にかかる職員就業規則、職員給与規程及び臨時職員就業規則の特例を定める規則
         　　　　の一部改正について
　第４号議案 令和２年度補正予算について
　第５号議案 令和３年度重点方針・重点事業について
　第６号議案 特定資産取得・改良資金の保有目的及び計画期間の変更について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　１　令和３年度岐阜県看護協会長表彰者の選定について
　２　令和３年度教育計画（案）について

令和２年度　第８回理事会　令和３年３月２５日(木)
□　決議事項
　第１号議案 令和２年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数 20名（承認後会員数 12,579名）
　第２号議案 令和３年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数103名（承認後会員数 10,898名）
　第３号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　委員会規則の一部改正について
　第４号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　組織規則の一部改正について
　第５号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　事務委任規則の一部改正について
　第６号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　職員給与規程の一部改正について
　第７号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　臨時職員就業規則の一部改正について
　第８号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション高山運営規程
         　　　　の一部改正について
　第９号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立訪問看護ステーション各務原運営規
         　　　　程の一部改正について
　第10号議案　公益社団法人岐阜県看護協会　岐阜県看護協会立ナーシングデイ高山運営規程の一部
         　　　　改正について
　第11号議案 令和２年度補正予算について
　第12号議案 特定資産取得・改良資金の保有及び積立期間の変更について
　第13号議案 特定資産取得・改良資金の保有及び積立期間の変更について
　第14号議案 特定資産取得・改良資金の保有及び積立期間の変更について
　第15号議案 令和３年度重点方針・重点事業並びに事業計画（案）について
　第16号議案 令和３年度収支予算（案）について
　第17号議案 定時総会の日時及び場所並びに目的である事項等について
　第18号議案 令和２年度職能委員の補欠選任について 

　
〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　１　令和３年度岐阜県看護協会定時総会（案）について
　２　令和３年度日本看護協会代議員研修会開催について
　３　令和３年度看護の日岐阜県大会について

理事会報告

8



9

令和３年度　第１回理事会　令和３年５月１３日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　令和２年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数 6名（承認後会員数 12,581名）
　第２号議案 令和３年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数119名（承認後会員数 11,618名）
　第３号議案 令和２年度事業報告、事業報告の附属明細書並びに令和２年度貸借対照表、正味財産
         　　　　増減計算書、貸借対照表及び正味財産増減計算書の附属明細書、財産目録の承認につ
         　　　　いて（監査報告書）
　第４号議案 令和３年度職能委員及び委員会委員の選任について
　第５号議案 公益社団法人岐阜県看護協会　新型コロナウイルス感染症対策のための看護職員確保
         　　　　事業にかかる職員就業規則、職員給与規程及び臨時職員就業規則の特例を定める規則
         　　　　の一部改正について

〇すべての議案は承認、可決されました

□　協議事項
　１　令和３年度定時総会等の運営について
　２　令和３年度定時総会の役割分担等について
　３　合同委員会開催について

令和3年度　第２回理事会　令和3年6月17日(木)
□　決議事項
　第１号議案　役員の選定について
　第２号議案　会長代行の優先順位について

〇すべての議案は、可決されました

令和3年度　第３回理事会　令和3年6月24日(木)
□　決議事項
　第 1 号議案　令和３年度会員入会の承認について（承認事項）
　　　　　　　　承認会員数31名（承認後会員数 11,722名）
　第２号議案 令和３年度事業の追加について
　第３号議案 令和３年度補正予算について

〇すべての議案は承認、可決されました

  【岐阜県委託事業】
新型コロナウイルス感染症軽症者等の宿泊療養に係る健康管理等体制補完業務
・看護協会臨時特例職員採用状況

新型コロナウイルス感染症に関する岐阜県看護協会の活動状況

　　　　　　　　区分
施設名
HOTEL KOYO
高山観光ホテル

令和2年度（8～3月） 令和3年度（4～7月）
面接
19名
4名

採用
18名
2名

面接
15名
0名

採用
11名
0名

新型コロナウイルスワクチン大規模接種会場における看護師確保事業
・岐阜産業会館　　従事者：67名



揖斐厚生病院
高橋 美雨

「患者さんとの時間を大切に」
　無事国家試験に合格し、今は憧れだったナース服を着ることで看護師になれたという
嬉しさと誇りを感じています。まだ新人であり、できることは少ないですが、それでも患
者さんに「ありがとう」と言っていただけることが私の励みになっています。今後は日々
の業務が忙しくてもコミュニケーションの時間を大切にし、少しでも患者さんの不安を
軽減できる看護師になりたいです。

中津川市民病院
伊藤 千華

「看護師になるということ」
　手術終了後の患者さんが涙を見せながら、働き始めて１カ月も経たない私の目を見
て「手術してよかった。ありがとう。」と声をかけてくださいました。その一言で、患者さ
んにとって看護師の経験年数などは関係なく、看護師になった時点で同じ立場として見
られているということに気づかされました。看護師という自覚を持ち、患者さんのため
の看護を実践できるように、自己研鑽していきたいです。

山内ホスピタル
飯村 さおり

「患者一人ひとりのための看護を目指して」
　看護師として働き感じたのは、疾患は同じであっても個々の患者さんによって看護は
同じではないということです。環境や生活背景、家族との関係性、患者さんの持てる力
等を考え、何を希望しているのかを傾聴し、個々にあった看護を考え実施することが必
要です。そのための知識、技術を身につけ、相手の立場で考え、責任感を持って仕事が
できるよう日々努力していきたいです。

高山赤十字病院
森腰 友芽

「夢の実現」
　幼少期からの目標であった看護師として働くことに喜びを感じる一方で、命と向き合
う責任感や緊張感を日々感じています。今はまだ業務を覚えることに精一杯で知識や
技術は未熟ですが、丁寧に教えてくださる先輩方から多くのことを吸収し、報告・連絡・
相談することを心掛けて頑張っています。少しでも患者さんに寄り添い、安心や笑顔に
つながる看護師になれるよう努力していきたいです。
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岐阜大学医学部附属病院
森 安加里

「憧れの看護師」
　私は幼い頃の体験から「病気と闘う子どもたちの助けになりたい」と思い、看護師を
目指しました。この春より看護師となり、念願であった小児科に配属されました。子ども
たちが安心して治療が受けられるように、家族の方にも信頼されるような看護師になり
たいと思っています。そのためには、知識や技術を習得し、一人ひとりの患者さんに寄り
添った看護ができるように努力していきたいです。

平野総合病院
小堀 直美

「夢を現実に」
　小さい頃からの夢だった看護師となり、念願だった病院勤務が始まりました。看護師
としての仕事は想像以上に厳しく、難しい業務に日々葛藤しています。その中で一つひ
とつの学びが増えるにつれて成長し、楽しさを感じるとともに看護の奥深さを実感して
います。少しでも患者さんとご家族の方の心に寄り添える看護師を目指し、これからも
日々成長できるよう頑張ります。

岐阜清流病院
安藤 菜々実

「看護師としての第一歩」
　幼いころから目標であった看護師として働くことに喜びを感じる一方で、覚えるこ
とも多く不安や緊張を感じています。まだまだ知識や技術は未熟ですが、新人教育が
充実しており、一つひとつ確認しながら看護実践に臨むことができています。少しで
も患者さんの安心や笑顔につなげられるよう、看護師として責任を持ち日々努力して
いきます。

岩砂病院・岩砂マタニティ
青山 暖琉

「看護師としてのやりがいと責任」
　入職当時は不安と緊張の毎日でしたが、プリセプターの方や先輩看護師の方から優
しく指導していただき、徐々に業務にも慣れてできる看護技術も増えてきました。その
中で仕事のやりがいを感じつつ、同時に患者さんの命を預かっている責任も感じてい
ます。まだまだ経験と知識不足な面が多いため、毎日の学習を積み重ねて少しでも早く
一人前の看護師として働けるよう日々努力していきます。

郡上市民病院
井出 海菜代

「理想の看護師に近づくために」
　看護師として働き始めて約1カ月が経ちました。日々、さまざまな看護や処置をして
いく中で不安や緊張を感じますが、先輩方から丁寧な指導を受け見守られながら、少し
ずつできることが増えてきました。白衣を着ていれば、患者さんにとってはベテランも
新人も関係ありません。1日でも早く技術を習得し、患者さんにとって心身共に支えとな
る看護師を目指し、日々努力していきます。
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　看護の日岐阜県大会は、９月２０日（月・祝）午後１時から、ナイチ

ンゲール研究の第一人者である川北敬子先生をお迎えして開催し

ます。コロナ禍の現在、原点に立ち返り看護職として何をなすべき

かを考える良い機会となるのではと思います。

　同時に県下の施設から提供いただいた写真やメッセージを展示

する企画展を開催します。看護職の皆様も一般の皆様もぜひご参

加をお願いします。

　講演会へのご参加は、看護協会員はマナ

ブルから、看護協会員以外はQRコードから

申し込みをお願いいたします。

2021看護の日岐阜県大会

岐阜県ナースセンターよりお知らせ

　新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、昨年夏ごろより看護職の就職

活動は一時的に低調となり、就職控えの傾向がみられました。しかし、冬季

には例年のように就職希望者が増加しました。どのような就業先を選んで

も、コロナ対策を理解して臨む必要があることから「潜在看護師のための

新型コロナウイルス感染症対策研修」を12月より毎月１回実施し、多くの方に感染対策の知識を学んでいただき

ました。最前線のガウンテクニックも体験し、安心して現場で勤務いただけるようにサポートを行いました。

　本年度に入ってからはワクチン接種に関する求人が少しずつ増加し、６月は集団接種会場などの求人に約70名

の紹介を行いました。潜在看護職の方々には、従事していた

だく前に新型コロナウイルスワクチンの基本知識を学び、

筋肉注射の手技確認を行う研修を実施しました。この研修

は、週に１～２回のペースで実施し、６月だけでも約100名

の方に受講いただいています。ワクチン接種に伴う人材は

継続的に求められており、今後も潜在看護職の皆さんに安

心して従事いただくことを目的に研修を継続する予定です。

　新型コロナウイルスの終息まで、岐阜県ナースセンター

としての役割を果たしていきたいと思います。

新型コロナウイルス感染症に対して
ナースセンターの取り組み
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特定行為研修修了者の活動報告
①受講のきっかけ、受講しての感想
　皮膚・排泄ケア認定看護師として6年経過し、

自身のさらなるスキルアップと、今後は在宅医

療がますます重要となるため、地域医療への貢

献ができるよう受講したいと考え、2019年に

特定行為研修基本モデルを受講しました。働き

ながら研修を受講できることや、実習は自施設

で実施するため、医師とディスカッションできる

ことや指導を詳細に受けられることが大きな魅

力でした。講義ではフィジカルアセスメントや臨

床推論など、受講した区分以外のことでも活用

できる考え方を学ぶことができました。

②現在の活動内容
　協力施設へ週に１回訪問し、施設の看護師と連携をとりながら異常の早期発見、早期の受診・治療を

行うことで、早期に治癒・早期に元の生活に戻ることができることを目的に活動しています。

　活動の中では実際の身体診察やフィジカルアセスメントの大切さ、楽しさを実感しています。看護の

視点だけでなく、多角的に患者を診る視点を学び、多職種との連携を行いリソースナースとして活動

できるように心がけています。

③今後、どのように活動したいか
　特定行為研修は現場の実践で活かし続けていくことが重要だと考えています。そのためこれからも

実践と自己研鑽を積み上げていくこと、多くの特定行為研修修了者の仲間を増やし、患者に適切な医

療を提供できる専門スキルの高い看護師として活躍の場を拡げていきたいと思います。

多治見市民病院
皮膚・排泄ケア認定看護師

田中　貴子

連携施設へ訪問し、創傷状態を観察

【モデル・領域】　基本モデル
【修 了 区 分】　栄養及び水分管理に係る薬剤投与関連

13



◇ 看護教育課・看護研修課からのお知らせ ◇
〇 オンライン研修システム「マナブル」にご登録いただいていない方は、
　 岐阜県看護協会会員番号をお手元にご準備の上、ご登録ください。
〇 Zoom配信研修を受講される方へは、研修資料を登録の住所へ郵送しています。
　 看護協会ご登録の住所と現住所が違う方は「キャリナース｣から住所変更してください。
〇 Zoom配信研修を受講される方は、研修前に必ず「カメラとマイクのテスト」を行ってください。
　 カメラにお顔を映していただくことで出席確認をしています。
　 お顔が映らないと「キャリナースの受講履歴」に登録できませんのでご注意ください。

新システム
「マナブル」を利用した
研修がはじまって

います！
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飛騨市民病院 　谷村 こずえ『登山と愉快な仲間たち』
　同僚たちと病院登山部を発足し活動を開始！昨年は、焼岳登山に挑戦しました。長く続く登山道
は辛かったけど、行きかう登山者や友人の声に励まされ、山頂に着いた時は最高に感動しました。
北アルプスの山々を一望すると、自然の偉大さに仕事の疲れも吹っ飛びました。山頂で飲むコー
ヒーはとても美味しかったです。新型コロナウイルスが落ち着いたら、雄大な山々からパワーをも
らえる登山部の活動を再開したいと思っています。

長良医療センター 　小玉 歩『海の中は別世界！』
　私は大好きな海に潜りたくて、10代からスキューバダイビン
グを始めました。今はアドバンスの資格を取得し、30ｍまで潜
水できます。透き通る海中での未知なる生物や地形との出会い
はまさに神秘です。さらに身体を柔軟にしたくてヨガも始め、全
米ヨガアライアン
ス200TTCも修
了しました。日々
の仕事は、集中力
や判断、行動力が

必要とされ、趣味も同様の力を使いますが、精神的
な疲労はむしろ癒されます。仕事と趣味の両方があ
るからこそ、ちょうどよいバランスがとれているの
で、今後も好きなことに挑戦し続けて、エネルギーを
補充したいです。

伊江島　青の洞窟

石垣島
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広報出版委員会
委員長　松岡 美穂
委　員　吉田 ひろみ  寺田 なおみ  市成 美穂  青木 久美子

◆看護協会会員数
＜令和3年5月28日現在＞

　 保 健 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 助 産 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 看 護 師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　 准看護師　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　 合　　計　・・・・・・・・・・・・・・・・・・

名
名
名
名

名

362
438

10,443
479

11,722

　今年度より、広報出版委員として「看護ぎふ」の編集に
携わらせていただくことになりました。会員のみなさんに
興味を持って読んでいただけるよう、情報発信していきた
いと思います。
　新型コロナウイルス感染症の流行も第４波が過ぎまし
たが、看護職としては、次なる第５波に備えて気を緩めるこ
とはできません。岐阜県のコロナ医療を支える私たち看護
職が、心をひとつにして頑張っていきましょう。

市成 美穂

協会の動き

当協会名誉会員の稲川篤子様が、去る令和3年4月16日にご逝去されました。
謹んで哀悼の意を表します。

主な職歴（ご活躍の足跡）

　　　　昭和34年 4 月～平成 8 年 3 月　岐阜県職員（県保健所・県衛生部・衛生専門学校）
　　　　平成 8 年 4 月～平成 8 年 6 月　岐阜県看護協会職員
　　　　平成 8 年 6 月～平成14年 6 月　岐阜県看護協会専務理事
　　　　平成14年 6 月～平成22年 3 月　岐阜県国民健康保険団体連合会嘱託保健師

　保健所保健師として29年間、結核予防・母子保健を中心とした家庭訪問指導や集団健診等地域保健活動に従事
され、住民の健康保持増進に努めるとともに、市町村保健師の新設・増員に尽力されました。
　また、岐阜県立衛生専門学校では、保健師の教育・人材育成に携わられ、養成定員数や専任教員定員の増員を行い、
教育の質向上を図られました。
　さらに、岐阜県衛生部で保健指導監として健康増進事業を企画し、健康づくりの普及啓発、保健師等の組織体制の
強化や資質向上に努めてこられました。
　看護協会活動としては、県職員在職中から教育委員、看護制度・問題対策委員等各種委員を歴任、その後、平成８年
６月に専務理事に選任され、６年間会長を補佐しながら専務理事としてご活躍されました。
　専務理事在職中は、高山訪問看護ステーション（現 訪問看護ステーション高山）の運営に関わるとともに、下呂・各務
原・古川訪問看護ステーションの設立に向けて関係市町や医師会へ働きかけ、設立にご尽力されました。
　看護協会専務理事を退任後も、岐阜県国民健康保険団体連合会に勤務されるなど、意欲的に保健師としての活動
を続けられました。

　保健師として地域保健活動や、当協会に多大な貢献をされたことに深く感謝を申し上げ、ご冥福をお祈りいたします。

16

下記団体から支援金、ご寄付をいただきました。
心より厚くお礼申し上げます。
 公益財団法人地域創造基金さなぶり 様（仙台市） 　190,000円
新型コロナウイルスの感染防止対策として、特別研修室等の抗菌・抗ウイルス
コーティングに使わせていただきました

 岐阜県フォークダンス連盟 様（各務原市）  　300,000円
看護職のための事業に活用してまいります

支援金･寄付金の
お礼とご報告
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	p09看護ぎふ99号
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	p15看護ぎふ99号
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